



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 27 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+ Saqueo en el Injude.

+ Directora de Presupuesto emitió 52 cheques y extrajo sin autorización más de 650 mil córdobas.

+“Todavía estamos analizando los hallazgos”, afirma el director del Injude, Roberto Urroz.

+PLC y FSLN amarran apoyo para Agroinsa.

+A cambio, sandinistas quitarían “lavado” a Alemán.

+El Procurador General de la República, Víctor Manuel Talavera, denunció anoche que liberales y sandinistas están en una nueva negociación política en la Asamblea Nacional, porque quieren hacer un “cambalache” sobre la interpretación auténtica de las leyes de Bienes del Estado, y la de Estupefacientes y Sicotrópicos.

+Aumento a maestros será de 243 córdobas.

+El aumento salarial para los maestros de Nicaragua será de 243 córdobas mensuales, según estimaron autoridades del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD), lo que ya fue criticado por la Asociación Nacional de Educadores de Nicaragua (ANDEN).

+Hallan más de \$1 millón en drogas.

+Poco más de 83 kilos de cocaína fueron descubiertos ayer por la Policía del puesto fronterizo de Peñas Blancas, en un camión que cargaba chatarra; y se estima que este cargamento, puesto en Estados Unidos, tiene un valor que supera el millón de dólares.

El Nuevo Diario

+Festín de corruptos.

+La "Guaca 2" es un gigantesco saqueo al dinero del pueblo.

+ 60 millones de dólares salieron del erario y volvieron a una simulación llamada "Donación Taiwan" que manejaban Alemán y compañía.

+Todo fue transferido después a cuentas no registradas en el Estado y ni un solo centavo aparece contabilizado.

+“No apañaremos, falta informe jurídico”, dice contralor Francisco Ramírez.

+Padre ocultó crimen y mentía a abuelos.

+ Aún no se determina cómo dio muerte al pequeño, a quien enterró en un pozo.

+Conspiración de silencio.

+Caso de nica muerto en Irak.

+Continúa el silencio en la familia de Gabriel T. Palacios, el joven nicaragüense que murió el miércoles pasado en Baquba, norte de Irak, al ser atacado en el vehículo militar donde se transportaba.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 2 -

Hoy

+Entrenamiento militar. (Pág. 2)

+Europeos capacitan al segundo contingente nica; el viernes estará listo para viajar a Irak.

+Reducirán “Megasalarios”. (Pág. 2)

+El gobierno reducirá en un 10 por ciento el sueldo de los funcionarios públicos que ganan más de 3 mil 215 dólares mensuales, informó ayer el ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre.

Editorial

La Prensa

¿Cualquier reforma?

“En realidad, aunque Ortega no ha explicado el detalle de su propuesta es muy claro su planteamiento de convertir la Presidencia de la República en un ente protocolario, de otorgar los poderes ejecutivos a un primer ministro de mandato indefinido y establecer —o más bien restablecer— una modalidad del “poder popular” en Nicaragua, que controlaría al Gobierno si éste no fuera sandinista, pero sería un instrumento del primer ministro en el caso de que éste fuese del FSLN. No cabe ninguna duda de que el país necesita una drástica reforma institucional, no obstante que, como lo hemos dicho en ocasiones anteriores, el problema fundamental de Nicaragua no radica en las leyes y las instituciones, sino en la calidad de las personas que las ocupan. De manera que no es cualquier reforma la que se debe hacer, sino una que sea genuinamente democrática y que ayude al país a aprovechar la nueva gran oportunidad nacional de la HIPC —que representa la posibilidad de utilizar 1,500 millones de córdobas anuales, más o menos cien millones de dólares, en inversión para el desarrollo en vez de pago por la deuda externa— y el Cafta.”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Nuevas esperanzas para los centroamericanos.(David de Ferranti)

“En el caso de Nicaragua, el Gobierno demostró su apego a un programa macroeconómico disciplinado, con sostenibilidad fiscal, acordado con el FMI. Atrajo nuevas inversiones privadas, especialmente en el área de telecomunicaciones y energía. Estos pasos, aunados a reformas comerciales que condujeron al Cafta, redujeron a su vez las tasas de interés y aumentaron la confianza de los inversionistas. El endoso de la HIPC para Nicaragua no significa que los problemas del país pertenezcan al pasado, pero sí representa un hito importante en el camino”.

Hay que debatir otra vez sobre el seis por ciento. (Julio Ruiz Quezada)

“Pero a pesar de su legalidad el 6 por ciento destinado a las universidades adscritas al Consejo Nacional de Universidades, no es justo por los siguientes motivos:

1) Porque voluntaria o involuntariamente, se dejó un vacío que impide calcular el 6 por ciento, lo que convierte la ley en inaplicable. Por ese motivo existe un criterio oficial, distinto al criterio del CNU. 2) No es justo que al interpretarse el artículo 55 de la Ley de Autonomía se haya consignado que para calcular el 6 por ciento se tome en cuenta tanto los ingresos ordinarios como los extraordinarios del país. El 6 por ciento de las universidades integradas al Consejo Nacional de Universidades (CNU) no es justo, ya que pretenden aproximadamente novecientos millones de córdobas del raquíctico presupuesto nacional para financiar la enseñanza superior de sesenta y cinco mil estudiantes. Debería resultar penoso para el Consejo Nacional de Universidades y para los estudiantes y docentes universitarios, que la clase obrera agrupada en el Congreso Permanente de los Trabajadores haya pedido a la comunidad universitaria que “vuelvan a la sociedad a la que se deben”. “Ayuden a Nicaragua a enfrentar los retos de la nación”.

El pueblo merece más que aplausos. (Cirilo Otero Escorcía)

“El pueblo de Nicaragua merece algo más que un aplauso. Merece consideración, atención, equidad, transparencia, respeto, educación oportuna, salud integral, vivienda, seguridad ciudadana, información, oportunidades, crédito agrícola, mejores caminos, soberanía alimentaria y nutricional, recreación para jóvenes y adultos. Hoy que se ha logrado un triunfo hay que preguntar a la administración Bolaños: ¿en qué y cómo se van a invertir los recursos financieros liberados con la condonación de la deuda externa? ¿Cómo se va a medir el impacto de ese triunfo?”.

Pobreza, desastres y oportunidades. (Horacio Somarriba)

“El desarrollo propuesto en la actualidad no reduce la tendencia de la construcción social de los riesgos. Las acciones de desarrollo en marcha no orientan a una transformación de las condiciones sociales que originan los riesgos. La discusión en el ambiente político-institucional no ve como prioridad los temas sobre los nuevos modelos de desarrollo que el país necesita, el abordaje sigue siendo muy trivial, por lo que el cambio hacia nuevos paradigmas del desarrollo no está siendo pensado en las esferas de poder que conforman la estructura de decisión sobre el futuro de Nicaragua”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 4 -

Cartas al Director

Presiones. (Carlos A. Rosales E)

“La urgencia del Gobierno de Honduras es porque pretende territorio nicaragüense en el Golfo de Fonseca. Honduras dice la falsedad de que Nicaragua movió la frontera hacia el norte. Parece que los hondureños piensan ocupar este territorio por la fuerza y sin riesgo”.

El Nuevo Diario

La ventana. (Augusto Zamora R.)

Anemia

“La padece en Nicaragua un 60% de menores de dos años. Datos oficiales. A reconocerle al gobierno su honradez. De admitir que mata de hambre al 60% de la niñez nacional. Reconoce que la anemia es provocada por desnutrición. Que es derivación de la miseria. Que produce un sistema inicuo. Que hace más ricos a los ricos. Más pobres a los pobres.

El presidente el primero. Cobrando tres salarios al mes. Superiores en monto a la suma de lo que ganan los presidentes de Francia y Holanda. Dos de los países más ricos del mundo”.

El petróleo hoy, el agua mañana. (Bayardo Altamirano L)

“Esta información se las doy para que vayamos parando la oreja. El recurso estratégico más importante para Estados Unidos en la actualidad es el petróleo. Pero otro elemento ha pasado a tener valor estratégico para el futuro. El agua potable se volverá un recurso escaso en los años venideros y suplirla será fundamental para la humanidad. La falta de patriotismo de los gobiernos, poco beligerantes en defender los intereses nacionales, ha favorecido el avance de Estados Unidos y ha puesto en peligro la soberanía de los países del Acuífero Guaraní. Con los políticos locales dados a obedecer embajadoras nos va a pasar igual con nuestros lagos y lagunas. Si ves que arde la barba de tu vecino, poné la tuya en remojo”.

Un país derrotado, después de unas guerras que no perdió. (Onofre Guevara López)

“Dos noticias aparecidas la semana anterior dieron a Nicaragua la imagen de un país colonizado y a merced de ejércitos extranjeros... sin haber perdido ninguna guerra. Una fue sobre la “inspección” que un tal Marc Adams, funcionario del Departamento de Estado, le hiciera a nuestro Ejército -que en casos como éste parece menos nuestro-, buscando la destrucción de los misiles Sam-7. La otra, sobre la visita de instructores militares españoles para preparar al segundo contingente de soldados nicaragüenses que irían (¡y gracias a la falta del dios-dinero parece que ya no irán!) a servir de pie de amigo en la invasión imperial de Iraq. El presidente Bolaños y su ministro de Defensa (¡qué ironía!) han ofrecido los servicios de nuestro Ejército para sanar heridas causadas por la invasión imperial en Iraq, y para destruir armas defensivas que un poder extraño considera que le amenazan su “seguridad”. Pero lo más dramático, aparte de los estragos a nuestra cada vez más desusada soberanía, es que esos políticos cuentan con la obediencia de los más altos jefes del Ejército de Nicaragua, por mandato (otro caso irónico) de la Constitución Política. Pero es claro que la supeditación de los militares ante la autoridad civil para casos como los señalados, es más una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 5 -

manipulación que respeto a la institucionalidad”.

Lo que dijo el ministro y el ABC de nuestro sistema educativo. (Ulises Juárez Polanco)

“La primera noticia, impactante en todo país que persigue un progreso social y económico, se relaciona con la grave crisis reflejada en la enseñanza media, puesta en evidencia por el raquítico 2.6% de los 2,832 jóvenes que presentaron el examen de admisión de la UNI y que logró aprobarlo. La segunda noticia, más devastadora por el impacto que puede tener en la creación de nuevos problemas (en el ya nebuloso sistema educativo), se relaciona con los comentarios del ministro de Educación, Silvio de Franco. En una entrevista en un canal local se le cuestionó sobre el porqué de la primera noticia, y todo anhelo de esperanza se hizo añicos con sus palabras: “...es que los exámenes que hacen las universidades son hechos para que sean pocos los estudiantes que pasen”. ¡Qué barbaridad! Y agregó, desafiante: hay que revisar eso. Muchos no creímos su respuesta, en mi caso, asustado, alarmado, preocupado, me pellizqué para verificar si no estaba en medio de una pesadilla tercermundista”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Centroamérica en contra de la corrupción. (Pág. 3 A)

- +Bolaños y Flores firmarán acuerdo para evitar que territorios sean refugio de corruptos.
- +Apoyo a propuesta de Berger para revisar instituciones de integración como el Parlacen.

+Partidos escépticos ante convocatoria del CSE. (Pág. 3 A)

+Desconfianza y escepticismo, es lo que prevalece en los representantes de los Partidos Políticos hacia las autoridades del Consejo Supremo Electoral (CSE), y esto se evidenció ayer luego que ese Poder convocara de manera oficial a las elecciones municipales, previstas para el próximo 7 de noviembre.

+Fiscalía investiga “tretas” en juicios. (Pág. 6 A)

- +Cada vez más seguido los abogados recurren a “jueces de Derecho” y evitan los jurados de conciencia, con lo que cada vez hay “más inocentes”, asegura la Fiscalía.
- +Ministerio Público cuestiona descalificación de acusaciones hasta por errores ortográficos.

El Nuevo Diario

+Demandan aplicar sanción a Fiallos.

- +Por indemnización que se recetó en Alcaldía.
- +Si no la hace efectiva Bolaños, la consumarán los contralores.

+Diputada Arellano se retracta.

- +En acusaciones contra periodistas.
- +Admite que acusaciones salieron de un burdo chisme telefónico, al verse amenazada de una demanda judicial

+Téller puja por primarias en "todos los niveles".

- +El pre candidato a la Alcaldía de Managua por el movimiento de Gran Unión Liberal (GUL), Leonel



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 6 -

Téller, insistió ayer en una reforma a los Estatutos de la agrupación política para imponer elecciones primarias hasta en la designación de cargos directivos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Noel Ramírez (Diputado PLC)

Tema: Punto de culminación HIPC

+Ramírez destacó que el proceso de la HIPC inició durante el Gobierno del Dr. Arnoldo Alemán precisamente en marzo del 99 cuando se suscribió un acuerdo con el FMI y se tomaron medidas económicas para ordenar las finanzas públicas, después de septiembre del 99 Nicaragua fue declarada elegible y se ingresó formalmente a la HIPC, luego en diciembre del 2000 se llegó al punto de decisión.

+Según Ramírez esto fue trascendental, “porque a partir de ese momento Nicaragua empieza a recibir el beneficio de la condonación, se recibe el alivio interino de la deuda y de utiliza en el Presupuesto General para financiar proyectos sociales, disponiendo anualmente de unos 1500 a 2000 millones de córdobas, en deudas que no teníamos que pagar y esto ha estado en los Presupuestos Generales de la República en el 2001, 2002, 2003 y 2004”.

+El periodista Suárez insistió en preguntar quien fue el artífice de este proceso. “yo veo un Gobierno actualmente levantando la bancada como que no había nada y que ellos fueron los que hicieron todo”, comentó Suárez. Ramírez respondió: “obviamente el Gobierno de Don Enrique se merece el reconocimiento del pueblo de Nicaragua, por haber concluido este proceso. Obviamente el Gobierno del Dr. Alemán se merece el reconocimiento por haber iniciado el proceso, haberlo llevado hasta el punto de empezar a obtener el beneficio de la condonación e el haber puesto el tema de la condonación y el haber puesto el tema de la condonación como tema de la agenda nacional”.

+Ramírez destacó que durante los cinco años del Gobierno de Alemán hubo actividad económica, y que en promedio la economía creció anualmente un 5% incluso hasta el 7% con lo que se logró duplicar la inversión pública y se generó empleo, entonces es fundamental que ahora con la condonación de la deuda se aproveche el TLC para que venga inversión extranjera masiva y para eso necesitamos un acuerdo político, agregó que la posición de su partido es respaldar cualquier iniciativa que sea en beneficio del pueblo.

+Ramírez dijo que en la reunión del CEN decidieron establecer comisiones con las demás fuerzas políticas que están en la Asamblea Nacional para que en cada uno de los Poderes del Estado se presente iniciativas de reformas institucionales para fortalecer la institucionalidad del país, para que cada institución haga lo mismo “y también para hacer un análisis del Poder Ejecutivo, para luego conglobando todo eso, como el respaldo político de la fuerza que hay en la Asamblea Nacional, aprobar aquellas iniciativas que apunten al fortalecimiento de la institucionalidad”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 7 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitada: Nubia Duarte (Pre candidata a Vice alcalde por el PLC)

Tema: Programa de gobierno de la fórmula Víctor Guerrero y Nubia Duarte

+Mora Repitió el video del atentado que sufriera Arnoldo Alemán hace ocho años.

+Víctor Guerrero no asistió al Programa y Nubia Duarte habló brevemente sobre las actividades que realizará en el área social como futura vice alcalde.

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Mario Alonso (Presidente del Banco Central)

Tema: HIPC

+Alonso dijo que la condonación de la deuda externa es irreversible. Según Alonso, la cifra es superior a 4500 millones de dólares, porque son tres tipos de alivio: El alivio tradicional, el alivio HIPC y el alivio adicional del Club de París. Todos suman un gran total de 6200 millones de dólares.

+Alonso enfatizó que es necesario mantener la estabilidad macroeconómica y la disciplina discal, sino se puede caer en un problema serio, "afortunadamente se están dando muchos cambios como la Ley de Endeudamiento del Sector Público, lo que permite monitorear la situación; El programa del FMI, la restricción de que sólo nos endeudan en términos concesionales".

+Alonso informó que el FMI aprobó 21 millones de dólares más, para un gran total de 91 millones de dólares.

CANAL EXTRAPLUS

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Arturo Cruz Sequeira (Analista político)

Tema: Punto de culminación de la HIPC

+Cruz expresó que el 2004 tiene muchas perspectivas y que hay un cúmulo de cosas que están madurando. Indicó que la negociación de la deuda se manejó con gran destreza, pero hay que reconocer que se inició con el gobierno de Alemán.

Destacó que hay otros elementos que dan esperanza como el equipo de gobierno que ha sabido negociar con los organismos multilaterales el techo del gasto fiscal, lo que quiere decir que el gastos fiscal en inversión pública será mayor. Otro elemento es el CAFTA en el tema de textiles, que significa inversión y empleo.

+Cruz lamentó que el Plan Nacional de Desarrollo no haya sido discutido con mayor intensidad. "El PND es un plan atrevido que lo que busca es darle un sentido de dirección al país. Si nos enfocamos en este programa, este país tiene un gran potencial", comentó.

+Opinó que la relación del FSLN con el Gobierno fue mucho más funcional de lo que consideran sus críticos y considera que la relación con la bancada liberal será difícil, por la lealtad profunda que le



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 8 -

tienen a Alemán. “Esa lealtad es tan grande que trasciende la intervención de la Embajada Americana”, expresó Cruz.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Corporación

Programa: Arnoldo habla con su pueblo

Dirige: Eduardo González

Invitada: María Dolores Alemán y María Alejandra Alemán

+María Dolores se refirió a las declaraciones del Presidente Enrique Bolaños, donde dijo que si la Asamblea Nacional promueve una amnistía él la vetaría. “Él no tiene porque amenazar y chantajear. Así no se trabaja en política. Además, si se diera (la amnistía) y él la vetara, eso regresará a la Asamblea Nacional y serán finalmente los diputados quienes decidirán si aceptan o rechazan ese veto”, señaló María Dolores.

+También comentó sobre la visión que tiene el Presidente Bolaños del GUL, al que él compara como el movimiento “*Los amigos de Bolaños*”. Al respecto, María Dolores dijo que en primer lugar ella duda que los que están cerca del Presidente sean sus amigos y que en segundo lugar, “quien hizo que ganara las elecciones, no fueron *Los amigos de Bolaños*, sino un partido con mística, con trayectoria y sin intereses personales, no como sucede en el GUL, donde todos saben que existe una pugna interna...”.

+María Alejandra agregó que es fácil darse cuenta que quienes dirigen el GUL no tienen nada de mística partidaria y que quienes se han integrado lo han hecho por intereses personales o por chantaje, pues muchos de ellos son trabajadores del Estado y temen ser despedidos de sus puestos. “No dudo que hasta los que están en el GUL van a votar por nosotros los liberales constitucionalistas”, expresó.

+María Alejandra también abordó el tema publicado en el diario La Prensa que dice: “CGR limpia a Alemán”. “Con esto se cae la acusación contra mi padre y se demuestra una vez más que todo ha sido un juicio político... Hablan de millones de córdobas que salieron del Estado, que se fueron de una cuenta a otra, pero no dicen que ese dinero regresó y se invirtió en la población... Arnoldo Alemán no dijo hacé o trasladá, por eso la Contraloría lo libra de culpa”, argumentó María Alejandra.

+Entre las llamadas hubo una de parte de dirigentes liberales de las comunidades de Jinotega, denunciando que ellos ya tienen elegidos a sus candidatos, pero que los “bolañistas” están haciendo encuestas amañadas para elegir a otros candidatos en esa zona. Anunciaron que se pronunciarán en Radio 15 de Septiembre y en La Corporación para denunciar este chantaje.

Radio Corporación

Programa: Ruta 540

Presentador: Santiago Meneses y Eugenio Batres

Invitado: Humberto Castilla

Tema: Varios

+Humberto Castilla afirmó que en las elecciones pasadas el FSLN ganó la alcaldía de Juigalpa



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 9 -

porque en el PLC hubo mala conducción y pleitos internos, pero dijo que esto no sucederá nuevamente.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que la semana pasada hubo una reunión en la casa de Eliseo Núñez (en Masaya) y que a esa reunión asistieron varios líderes liberales y funcionarios de la embajada norteamericana.

+Según Miranda, Eliseo Núñez expresó que ya estaba cansado de los dedazos, de la corrupción y de Arnoldo Alemán. También dijo que entre los que hablaron estaba Ramón Barbosa (candidato a Alcalde por Nindirí) y que también criticó fuertemente a Alemán y que abiertamente dijo que el candidato ideal para la Presidencia era Carlos Noguera. Según Miranda, después de eso Carlos García (funcionario de la EMBUSA) tomó la palabra y dijo que la fórmula sería Eduardo Montealegre y Carlos Noguera.

+También Miranda informó que el próximo jueves será elegido el nuevo presidente de la Contraloría General de la República y que el actual Presidente (Francisco Ramírez) quiere ser reelegido. Según Miranda el Contralor Juan Gutiérrez anda haciendo campaña para crear un ambiente de presión, "pero esta es una trampa bien montada entre Gutiérrez y Ramírez, porque en caso de que elijan a Gutiérrez éste declinará su candidatura para que Ramírez sea reelecto".

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua el Presidente Enrique Bolaños dijo que el país debe ser responsable en el manejo de los asuntos fiscales para aprovechar el voto de confianza que le dieron el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional al perdonarle el 87% del valor nominal de la deuda externa. **(Telemundo, Canal 29)**

+El Secretario Ejecutivo de Ética y Transparencia, Roberto Courtney, advirtió que la amnistía no podría ser vetada por el Presidente Enrique Bolaños si toma forma de un Decreto Legislativo. "La primera cosa es que sería un Decreto Legislativo, lo que significa que no existe posibilidad siquiera que el Presidente pueda vetarlo, basta con que exista quórum en la Asamblea Nacional y que una mayoría de los presente vote a favor para que se tenga el Decreto Legislativo. En segundo lugar es que el dinero que ha sido resarcido al Estado, tendría que serle entregado nuevamente a aquellos que se lo robaron. La tercera cosa nefasta es que ya no se podrían abrir casos alrededor de cosas como la carretera presidencial, las falsificaciones de declaraciones de propiedad, y otros tipos de mal uso de bienes del Estado y el cuarto problema es que la amnistía de manera explícita o implícita terminaría abordando a todos aquellos que también han sido perseguido por corrupción incluidos los que pudieron estar condenados". Courtney comparó esta posible amnistía con el caso de la niña que fue violada en la antigua catedral y que los perpetradores se pasean frente a la familia burlándose del dolor causado **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El ex Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Alejandro Serrano Caldera, aclaró la diferencia



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:07

PAG - 10 -

entre el indulto y la amnistía y expresó que ambas son Leyes Ordinarias y por lo tanto pueden ser vetadas por el Presidente. Además Serrano opinó que si Arnoldo Alemán es favorecido con una amnistía o indulto estaría aceptando que cometió el delito por el cual es amnistiado o indultado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Jefe de la Bancada Liberal, Enrique Quiñónez, advirtió al Presidente Enrique Bolaños que si se llega a dar una amnistía para Arnoldo Alemán y la veta, tendrá que buscar los votos para aprobar ese veto. “Si se revisan las estadísticas de la Asamblea Nacional, no se ha aprobado un solo veto”, agregó Quiñónez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez dijo que Arnoldo Alemán, para sacudirse las especulaciones sobre posponer las elecciones municipales, le dijo al Presidente Bolaños que aceptaba posponer las elecciones si le daban a cambio la amnistía. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El periodista Miguel Mora dijo que en una reunión que se sostuvo en El Salvador, se está discutiendo a fondo que en el PARLACEN y la Corte Centroamericana de Justicia están súper numerados y que además de ser infuncional es una carga pesada para los Presupuestos de los países Centroamericanos, por lo que se habla de reducir drásticamente el número de diputados o hacerlo desaparecer. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Tribunal de Apelaciones dio tres días de plazo para toda persona que se muestre en contra de la decisión del Tribunal de Apelaciones de Managua de aceptar el Recurso de Amparo interpuesto por judiciales, esto ante el dictamen de minoría que excluye a las personas que fueron parte de órganos de represión a formar parte del Poder Judicial. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Rafael Córdova dijo que de la Contraloría General de la República no se puede esperar mucho y que mientras existan los resabios del pacto donde las instituciones están conformadas por militantes de partidos políticos se continuará viendo esto. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El precandidato del GUL, Leonel Téllez, negó que la alianza entre su partido conservador esté en peligro y aseguró que han avanzado en puntos torales de la alianza que les garantizará un triunfo en al menos 70 municipalidades. Sobre los problemas internos del GUL, Téllez dijo que no tienen problemas con nadie, sino que están en contra de posiciones trasnochadas como el dedazo, el encuestazo y el chantaje. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, recibió hoy (lunes) el Premio Simón Bolívar de Democracia y Derechos Humanos que otorga el Departamento de Estados de EE.UU. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Un antiguo mito está acabando con las tortugas marinas en Nicaragua y se encuentran en peligro de extinción, unos las cazan y otros roban sus huevos, el resultado es devastador, esto también para en otras partes de Latino América y el Caribe. **(Al Rojo Vivo, Canal 29)**